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Con nuevas inversiones, la economía
de Durango será más fuerte 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Los empresarios locales crecerán y la

economía será más fuerte, aseguró el
gobernador Esteban Villegas Villarreal
al reunirse con miembros del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE) y
refrendar su disposición y apoyo para
juntos, detonar el crecimiento
económico de la entidad. Lo anterior,
aseguró, será posible gracias a las
inversiones que están llegando a
Durango este 2024. 

Este 2024, lo empezamos muy
movido, con la instalación de empresas
que representan inversiones y
empleos, por eso, vamos a trabajar de
manera conjunta para hacer crecer a
Durango con grandes industrias y
lograr que ya no dependa
económicamente del gobierno, les dijo
el gobernador a hombres y mujeres de
la cúpula empresarial de la entidad.

“Ustedes como empresarios tienen
que aprovechar el nearshoring, para
que la economía empiece a fluir, se
generen más y mejores empleos, y los
jóvenes no tengan que salir a buscar a

otros lugares”, expresó Villegas
Villarreal, al hacer un recuento de las
empresas internacionales que llegarán
a Durango, producto de las gestiones
que el equipo de inversiones del
gobierno estatal, ha realizado en las
pasadas giras de trabajo por el mundo.

Asimismo, explicó que, con la llegada
de dichos consorcios, se van a requerir
en la entidad más universidades,
viviendas, industrias, transformación
y proveedurías, ya que se está
generando un crecimiento dentro de la
región, esto sumado a que aún faltan
proyectos por presentarse. Allí pidió a
los integrantes de cámaras
empresariales, todo su apoyo para
atender y trabajar en estrategias que
contemplen lo que piden los
inversionistas.

Raúl Montelongo Nevárez,
presidente del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), agradeció a Esteban
por su disposición de unir esfuerzos
para que Durango sea más
competitivo y se tengan
oportunidades para los profesionistas,
“los empresarios vamos a entrarle con

un ritmo acelerado a este 2024 para
generar un trabajo activo y así
sumarnos a la estrategia del
Gobernador”. 

Los integrantes del CCE, respaldaron
el trabajo del gobernador y
coincidieron en que están listos para
continuar con el desarrollo económico
de la entidad y capacitarse para
cumplir con las expectativas de las
nuevas industrias que se instalan en
Durango. 

Acompañado del secretario general
de Gobierno, Héctor Vela Valenzuela; el
titular de la Secretaría de Desarrollo
Económico, Alfredo Herrera; el
coordinador de Asesores, Fernando
Rosas Palafox; Jaciel Chacón, director
de Proyectos y Programas Estratégicos
y el director de Comunicación Social,
Víctor Hernández Fuentes, el
mandatario estatal explicó a los
empresarios el trabajo que se ha
realizado en lo que va de su
administración como la estabilización
de las finanzas, así como el avance en
rubros de seguridad, educación y
salud.
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Prótesis gratuitas de cadera
y rodilla para La Laguna

LA LAGUNA, DGO.

Para priorizar la salud en las familias
duranguenses y llevar servicios
médicos de calidad a cada rincón de la
entidad, el gobierno de Esteban
Villegas inició la Primera Jornada
Protésica de cadera y rodilla en el
municipio de Gómez Palacio, la cual,
forma parte de las acciones quirúrgicas
del Patrimonio de la Beneficencia
Pública Federal este 2024.

En este sentido, la titular de la
Secretaría de Salud, Irasema Kondo
Padilla, dio a conocer que esta es la
primera jornada de cirugías del 2024
para Durango y por primera vez en la
historia del Patrimonio de la
Beneficencia Pública, se lleva a cabo en

la región Laguna, “es la primera vez
que se realizan estas cirugías
únicamente para personas de esta
zona y es gracias a la puesta en
marcha del Hospital General de Gómez
Palacio, el cual, cuenta con
instalaciones y especialistas de primer
nivel”, destacó.

Puntualizó que, en total serán 19
intervenciones las que se realizarán
del 7 al 20 de febrero, con beneficio
para residentes de los municipios de
Gómez Palacio, Lerdo, Simón Bolívar,
Peñón Blanco, Tlahualilo y El Oro.

Por su parte, la directora del
Patrimonio de la Beneficencia Pública,
María Eugenia Orrante Mendoza,
detalló que los medicamentos
necesarios para realizar la Jornada son

proporcionados por la Dirección de
Abastos, por su parte, la Coordinación
de Subrogados, se encargará de
proveer cualquier insumo que se
llegara a necesitar y destacó que por
encomienda de Marisol Rosso,
presidenta del DIF Estatal, se les
entregará una andadera a los
beneficiarios a su salida del Hospital,
esto con el objetivo de que puedan
llevar a cabo su recuperación y
rehabilitación de la mejor manera.

Cabe destacar que este tipo de
cirugías, tienen un costo superior a los
100 mil pesos, razón, por la que, el
apoyo va dirigido a personas de
escasos recursos económicos y sin
ningún tipo de derechohabiencia, ya
que es totalmente gratuita.
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IEPC contratará a
758 supervisores y
asistentes electorales

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Instituto Electoral y de

Participación Ciudadana (IEPC)
contratará más de 750 personas para
el proceso electoral de este año, así lo
informó el presidente de este
organismo, Roberto Herrera
Hernández.

El entrevistado explicó que será en
un total de 758 espacios los que se
buscan ocupar a través de esta
contratación en vísperas del proceso
electoral.

Los cargos son variados, desde
asistentes y supervisores electorales,
explicó gel son requisitos muy
sencillos como acta de nacimiento,

identificación, es decir, credencial para
votar con fotografía, ser mexicano, ser
radicado en el distrito que se busque,
no ser militante de ningún partido
político, no manejar programas
sociales, principalmente.

Asimismo, destaca que esta es una
buena oportunidad para ser parte del
Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana de Durango, cuando menos
de manera temporal, ya que la
contratación es para los 49 o 50 días
del proceso.

Los sueldos serán variados y van
desde los 12 mil hasta los 94 mil pesos,
por el periodo en que estén prestando
sus servicios al órgano electoral y
dependiendo del cargo que ocupen.
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Más espacios fuertes en el CBTIS
130 con el Presupuesto Participativo 

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

En el CBTIS 130, ahora se podrá dar
atención adecuada a la salud mental
de las y los estudiantes gracias al
Espacio Amarillo, obra que se logró
llevar a cabo con el Presupuesto
Participativo 2023 que impulsa el
alcalde Toño Ochoa, para cambiar la
vida de la comunidad escolar.

Así lo confirmó el director Jesús
Oseda Soto, quien explicó que se trata
de un área de esparcimiento,
relajación, recreación y atención
psicológica, en caso de ser requerido,
para alrededor de dos mil 600 alumnos
y alumnas de la preparatoria. 

Por esto, dijo, el Presupuesto
Participativo ha sido un gran acierto de
Toño Ochoa, “porque se ha dado un
gran apoyo a las escuelas, cosa que no
se había visto en ninguna
administración”. 

Recordó así mismo que con el
Presupuesto del año pasado también
se realizó una obra en el CBTIS 110 y
en este 2024 se llevará a cabo otra en

el CBTIS 89, para un antes y un
después en la calidad de la educación
y atención a la adolescencia y juventud
de Durango.
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Por definirse las organizaciones
sociales que recibirán apoyo 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El subsecretario de Organización y

Participación Ciudadana, Gerardo
Martin Núñez Solís, informó sobre el
cierre del registro de las
organizaciones que recibirán apoyo
por parte del municipio, siendo 168 en
total las que se recibieron y de las

cuales 51 fueron nuevas.
"Ya se cerró el registro de

organizaciones sociales, tuvimos una
temporada del 1 al 31 de enero para
recibir papelería y acabamos con 168
organizaciones y ya en esta semana
que entra se va a reunir el comité de
organización para poder definir qué
organizaciones quedarán, fueron 51

nuevas y las demás ya han estado con
nosotros en el padrón", precisó.

Dijo que en próximos días se deberá
de definir qué organizaciones serán las
que recibirán apoyo, para después
visitarlas y verificar que estén
trabajando por y para los ciudadanos
y ver que están haciendo su labor
correcta.
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Preocupa al sector de la construcción
la decisión del gobierno federal 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Preocupa al sector de la construcción
la decisión del gobierno federal en
torno a determinar que las obras sean
ejecutadas por la Secretaría de la
Defensa Nacional, desplazando de esta
manera al gremio profesional de la
construcción en México.

Ante la cancelación de la Secretaría
de Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes (SICT) de las licitaciones
del Programa Nacional de
Conservación de Carreteras 2024, la
Cámara Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), organismo
representante de casi nueve mil

empresas del sector de la construcción
en México, expresa su profunda
preocupación, toda vez que el buen
mantenimiento de la Red Nacional de
Carreteras es base para el desarrollo de
la economía del país.

Así lo hizo saber en un comunicado
donde, además, esta cámara resaltó
que la falta de inversión en
mantenimiento y conservación de las
carreteras ha sido una constante desde
hace varios años, lo que ha traído
consigo un deterioro significativo de la
infraestructura de transporte del país,
afectando la competitividad de México. 

Una red carretera en mal estado
incrementa los costos de transporte,
reduce la eficiencia logística, afecta la

seguridad vial aumentando los
accidentes y disminuye la atracción de
inversiones, tanto nacionales como
extranjeras.

La CMIC reitera su compromiso
permanente de colaborar con el
gobierno para garantizar el
mantenimiento de la infraestructura
nacional, la generación de empleo y el
fortalecimiento de la economía,
entendiendo que es un pilar
fundamental para el progreso
económico y social del país. 

La construcción no solo edifica
estructuras, también construye
comunidades, mejora la calidad de
vida de las personas y contribuye al
bienestar de la sociedad.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Subsecretario de Educación Media,

Francisco Ibarra Guel, planteó no coincidir
con la idea de prohibir el uso del teléfono
celular en las instituciones educativas,
mejor hay que fomentar el uso
responsable, también es una herramienta
muy valiosa para la educación.

En el mundo hay ciertas tendencias
que buscan disminuir el uso de
dispositivos en las aulas en ciertas
edades escolares y es un tema que
tiene que evaluarse, sin embargo, en el
caso de México, de Durango
específicamente no se ha recibido
ninguna instrucción para prohibir el
uso de celulares en las aulas de
instituciones de educación básica.

"Prohibido es una palabra muy fuerte
por lo cual se estará apostando más a
buscar la forma en que se conviva... en
nivel medio superior y superior
realmente es una herramienta, muy
útil para promover la generación de
habilidades, competencias, acceso a la

información, etcétera", expresó.
Destacó por ejemplo el uso de las

salas interactivas que son dispositivos
que se utilizan en la escuela y que son
realmente útiles dentro de la
educación, pero resulta que lo que se
debe de trabajar es en la selección de
información, no solo en los temas
educativos sino también en el ejercicio
de las profesiones.

"Yo creo que más allá de prohibir, es
enseñar a hacer un uso responsable, es
decir, no es que lo usen, sino cómo lo
utilizan y para qué lo utilizan",
consideró hacer un llamado a que es
importante que se involucren los
padres de familia los maestros y los
mismos alumnos en dar un uso
adecuado a los dispositivos en la
escuela y fuera de ella.
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No es tan recomendable prohibir
el uso de celulares en aulas
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Durango necesita una escuela de
manejo bien instituida: Martha Palencia 

Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.
En beneficio para una educación vial

sólida en Durango, la regidora de la
bancada naranja Martha Palencia, dio a
conocer que la falta de una cultura vial
en los jóvenes se debe a que los padres
de familia en algunas ocasiones no
cuentan con el tiempo suficiente para
instruir a sus hijos en cuestión a este
tema, en otros casos adquieren un
vehículo automático en lugar de uno
estándar, y en la mayoría de las veces se
dificulta pagar una escuela de manejo.

“Queremos que el municipio cuente
con una escuela de manejo
permanente”, comentó Martha
Palencia, con el objetivo de preparar a
los jóvenes de manera manual para

aprender en respecto al cambio de
velocidades, además, del conocimiento
del reglamento vial. 

Esto con la intención de evitar
accidentes automovilísticos y de
preparar a más gente que se encuentra
próxima a asumir la responsabilidad
detrás del volante, ya que mucha
gente cae en el desconocimiento de las
señales de tráfico que se encuentran
en carreteras, avenidas y bulevares.

Por otra parte, la regidora también
enfatizó que se planea una propuesta
para que todas aquellas personas que
presenten su licencia por primera vez,
sean sometidas a un taller de
prevención de adicciones donde se les
de a conocer que la mayoría de los
accidentes viales ocurren bajo la

influencia de alguna clase de
estupefacientes, en la mayoría de estos
casos por el alcohol. 

La regidora destacó, que la
implementación de esta escuela no sea
costosa para la ciudadanía por lo que,
se efectuarán estudios
socioeconómicos para costear el gasto
y poder notar una mejoría en la
educación vial de Durango.

“Tiene que haber una obligatoriedad
en el examen de manejo, para que el
usuario sea evaluado, creo que es
importante, gracias a que ya no es tan
difícil contar con la adquisición de un
automóvil, debemos poner mano dura
ante la responsabilidad que implica
estar detrás del volante”, destacó la
regidora de Movimiento Ciudadano. 
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Pide que deudores alimentarios
estén fuera de cargos públicos

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

El diputado panista Fernando Rocha
Amaro presentó una iniciativa de
reformas a la Constitución Política del
Estado y a la Ley Orgánica de la
Administración Pública del Estado, con
la finalidad de que los deudores
alimentarios y las personas que
comentan violencia de género no
ocupen cargos públicos.

El legislador precisó que la propuesta
va encaminada a dar cumplimiento a
lo que establecen las reformas
constitucionales a nivel federal,
mismas que pone de manifiesto la
calidad moral que debe caracterizar a
las mexicanas y mexicanos que
pretendan desempeñar un cargo de
naturaleza social, como lo es el
servicio público.

De esta manera, se busca suspender
los derechos de las o los ciudadanos
duranguenses por tener sentencia

firme por la comisión intencional de
delitos contra la vida y la integridad
corporal; contra la libertad y seguridad
sexuales, el normal desarrollo
psicosexual; por violencia familiar,
violencia familiar equiparada o
doméstica, violación a la intimidad
sexual.

Así como por violencia política
contra las mujeres en razón de género,
en cualquiera de sus modalidades y
tipos; ser declarada como persona
deudora alimentaria morosa, la
persona por lo que no podrá ser
registrada como candidata para
cualquier cargo de elección popular, ni
ser nombrada para empleo, cargo o
comisión en el servicio público.

También se modifica el artículo 21 de
nuestra Constitución local para
especificar que toda persona tiene
derecho a la alimentación nutritiva,
suficiente y de calidad, por lo que se
garantizará el cumplimiento de las
obligaciones de todo deudor

alimentario.
Además, la presente iniciativa

incluye propuesta de reforma a la Ley
Orgánica de la Administración Pública
del Estado, con la finalidad de incluir,
como requisitos para ser titular de las
dependencias y entidades, con
excepción de las mencionadas en la
Constitución del Estado, el no haber
sido sentenciada o sentenciado por
resolución firme de autoridad judicial
competente, por la comisión de delito
intencional que amerite pena privativa
de libertad.

Así como por actos de corrupción
que ameriten la inhabilitación para
ocupar cargos públicos o por delitos de
violencia política contra las mujeres
por razones de género; así como no
tener antecedentes penales por
violencia familiar, hostigamiento
sexual, acoso sexual, abuso sexual,
violación o feminicidio, además de no
ser deudora o deudor alimentario
moroso.
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Otro paso crucial hacia la protección
de la infancia en México

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
Hace unos días el Senado aprobó por

unanimidad una reforma
constitucional que prohíbe el
matrimonio infantil en todo el país, se
planea que se aplique en pueblos y
zonas indígenas.

En algunos estados persiste el
matrimonio forzado con menores,
entre los que destacan Chiapas,
Oaxaca y Guerrero, muchas de estas
situaciones suceden, ya que muchos
padres pasan por situaciones
económicas complicadas. Por lo que en
ocasiones optan por generar una venta
de sus propios hijos.

La diputada Marisol Carrillo, externó en
el Congreso local su opinión ante la
aprobación de esta reforma en donde
mostró su total aprobación y apoyo de la
misma.

"Qué bueno, nos va a ayudar mucho
porque va desde el derecho de
pernada, que es un tema que va desde
lo medieval, que existe aún, en donde
se cambian las niñas por cervezas, ya
ni siquiera por 20 gallinas, esto
generando una situación de
pederastia”, comentó

Asimismo, muchas veces, los padres
quienes no tienen una buena situación
económica y no tienen cómo mantener
a sus hijos, optan por entregarles a los

pequeños con el trato de que se les
dará una vida mejor, con esto los
padres obtienen su propio sustento.

"Un aplauso y mi reconocimiento a una
iniciativa que se tenía que dar desde hace
muchísimo tiempo", agregó además la
diputada Marisol Carrillo, que no se puede
seguir con estas costumbres, que aunque
están arraigadas en distintas
comunidades indígenas se tiene que
generar una campaña para desaparecer
esta situación.

Enfatizando el hecho de que se
atenta totalmente contra los derechos
de los niños y las niñas, que además
desde la ONU es tema el cual siempre
se ha tratado.
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Omar Castañeda liderará proceso
electoral en Coahuila y Durango

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
El diputado federal por Movimiento

Ciudadano, Omar Castañeda ha sido
nombrado como el delegado especial
para Coahuila y Durango, quien llevará
el proceso próximo proceso electoral
de dichos estados, todo esto con la
finalidad de coordinar la elección de
los próximos senadores y diputados
federales, así como locales, así mismo
coordinará en parte la campaña del
precandidato a la presidencia por la
república Jorge Álvarez Máynes.

"Con todo el equipo extraordinario
que hay en Durango y Coahuila, lo
vamos a hacer, vamos a llegar a cada
rincón, a cada municipio", comentó
Omar Castañeda.

Asimismo, mencionó que se
designará delegados en cada distrito
federal, tanto en Coahuila como en
Durango, para así reforzar los trabajos,
para así garantizar que el proceso
electoral se lleve con apego a la ley y
evitar cualquier situación que
modifique las intenciones de la
ciudadanía.

Por otro lado, mencionó el hecho de
que las distintas alianzas en el caso de
MORENA, PT y el Verde y PAN, PRI Y
PRD que solo obligan a la ciudadanía a
elegir entre lo bueno y lo malo,
considerando esto como una mentira,
pues en Movimiento Ciudadano tienen
una alternativa ciudadana, el cual es
de todos los mexicanos.

"Ese es el reto, llevar el mensaje,
llevar la alternativa, a cada rincón del
estado, a cada municipio, cada colonia
y ejido, pero sobre todo, ahora se está
sumando mucha gente”, concluyó.
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No habrá modificaciones del transporte
público en el centro histórico 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de la

Comisión de Actividades Económicas,
Humberto Santana Guerrero, informó
que luego de las remodelaciones que
se realizan en el centro histórico, las
rutas de camiones no se modificarán y
seguirán pasando por donde mismo. 

"Se descarta totalmente, las rutas no
se van a tocar, van a seguir pasando
exactamente por donde mismo, va a
haber orejas de los autobuses, sobre
todo en la calle 5 de Febrero que es la
calle donde circulan los camiones y
vamos todos a tratar de ser muy
respetuosos, tanto el gobierno
municipal como el sindicato que
nosotros tenemos el honor de
representar para poder sacar la
situación a flote, que todo surja en
armonía, que nosotros podamos
seguir circulando, trabajando y que
ellos también tengan la certeza de que
de que se va a respetar las obras que
se van a hacer", comentó.

De igual manera dijo que algunas
calles del centro histórico serán
semipeatonales y no se van cerrar en
su totalidad.

"Es un tema que se tienen muy bien
socializado en las diferentes
direcciones municipales, nosotros el
lunes pasado tuvimos una comisión
unida junto con obras públicas
municipales, donde precisamente ellos
nos daban a conocer cuáles iban a
hacer las calles que se iban a

remodelar, las calles que se van a hacer
semi peatonales, no se van a cerrar las
calles, nada más se van a ensanchar las
banquetas; son calles muy bien
relacionadas donde ya existen algunos
permisos para ejercer comercio,
nosotros ya tenemos el tema
socializado, lo tenemos hablando,
pactado con los mismos comerciantes
de manera que no surja ningún efecto
en cuestión de perjudicar el comercio",
finalizó.

Continúa el programa "Limpiemos la Casa" 
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Continúa el programa "Limpiemos la

Casa" visitando colonias y
fraccionamientos cada sábado, así lo
informó Emiliano González Martínez,
director de la Dirección Municipal de
Servicios Públicos.

"Es el programa que tenemos los
sábados, acudimos a una colonia o
fraccionamiento, de hecho, también a
petición de nuestro presidente
municipal vamos a tener algunos
dentro de la zona rural que son
cercanas aquí a Durango, donde
precisamente recolectamos
electrodomésticos, colchones, zapatos,
ropa, pero a final de cuenta es todo lo
que no se lleva el camión recolector y
nos lo llevamos nosotros con todo el
gusto para que no acaben
precisamente en lo que son los arroyos
y canales", comentó.

Desde su inicio el año pasado hasta

fecha, el programa “Limpiemos la
Casa” ha visitado alrededor de 40
colonias recolectando un promedio de
ocho toneladas de basura cada sábado,

por lo que las colonias o
fraccionamientos interesados pueden
hacer su petición a través del 072 y
que se les puede agendar.
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Organismos autónomos
comparecerán ante el Congreso 

DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado aprobó el

acuerdo que regula los informes de los
organismos constitucionales
autónomos del Tribunal de Justicia
Administrativa, el Instituto de
Evaluación de Políticas Públicas y el
Instituto Duranguense de Acceso a la
Información Pública y de Protección de
Datos Personales.

Fueron los integrantes de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política, que
preside la diputada Sandra Amaya
Rosales, quienes presentaron la
propuesta a consideración del Pleno de
la legislatura, con la finalidad de

promover la transparencia y rendición
de cuentas de los servidores públicos.

De esta manera, el martes 20 de
febrero a las 11:00 horas
corresponderá comparecer ante los
diputados locales al presidente del
Tribunal de Justicia Administrativa;
posteriormente a las 13:00 horas al
titular del Instituto de Evaluación de
Políticas Públicas.

En base al calendario, el miércoles 21
de febrero de 2024 a las 11:00 horas
asistirá el Instituto Duranguense de
Acceso a la Información Pública y de
Protección de Datos Personales.

Cada uno de los comparecientes

tendrán 30 minutos para exponer los
avances y logros del organismo a su
cargo y al término de su presentación
se realizará una ronda de preguntas
por parte de las diputadas o diputados
de cada forma de organización
parlamentaria.

De esta manera, los diputados
locales dan cumplimiento a lo que
establece la Constitución Política del
Estado y la Ley Orgánica del Congreso
del Estado, que establecen la
obligación que tienen los titulares de
cada órgano autónomo de comparecer
ante el Pleno del Congreso del Estado
de Durango.
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Asociación de Ciudades
Capitales sesionará en Durango

DURANGO, DGO.

Para seguir construyendo una visión
de futuro compartida, en la que
Durango tenga la mejor calidad de
vida, Toño Ochoa en conjunto con la
Asociación de Ciudades Capitales,
invita al Foro Nacional realizado en el
marco de la construcción del Plan
Estratégico Durango Visión 2050.

Informó que se llevará a cabo el 23
de febrero a partir de las 09:00 horas
en el Centro Cultural y de
Convenciones Bicentenario, para
explorar desafíos y oportunidades que
enfrentan las ciudades. 

Se discutirán los retos de la nueva
economía, el proceso de transición
energética y el uso de la ciencia de
datos en el diseño urbano, cuya
relevancia es el impulso de una
planeación sostenible del desarrollo
urbano, económico y cuidado del
medio ambiente.

Por ello, expresó, “únanse a nosotros
en esta importante jornada de
aprendizaje y colaboración, en la
construcción de un Durango próspero,
sostenible y con visión de futuro para
el año 2050”.

El registro puede realizarse en
https://forms.gle/VUkqLLbF8VgNET4Y
7 o por medio del Instituto Municipal
de Planeación (Implan) a través del
correo  eventos.implan@gmail.com o
al teléfono 6182611660.



16 SÁBADO 17  DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL

Ciudadanos celebran la
llegada del parque lineal 

DURANGO, DGO.

El parque lineal que se construirá en
avenida Ferrocarril, es para muchas
familias una gran oportunidad de
alcanzar el desarrollo, la limpieza,
orden y una mayor tranquilidad para
sus colonias, dijo el alcalde Toño
Ochoa. 

Rosa Adriana Burgos, habitante de la
colonia José Ángel Leal, confirmó que
sus vecinos están contentos porque
“es una obra que hemos esperado
desde hace tiempo, porque había
mucha inseguridad y basura del lado
de las vías”. 

Terminar con los riesgos que
mencionó Rosa, es una de las metas
del proyecto que impulsa Toño Ochoa
y para el que cuenta con apoyo del
municipio de San Pedro Garza García,
el cual visitó para firmar un
hermanamiento que reforzará el
proyecto del parque.

Ana Laura Villa, de la colonia San
José, también destacó que “el parque
es algo magnífico porque beneficiará a

toda la ciudad”, algo que esperó toda
su vida y que está feliz de que sus hijos
lo tengan, por eso dijo “mis respetos

para mi presidente, ha hecho
muchísimas cosas que no nos
imaginábamos que íbamos a lograr”.
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Continúa apoyo del ayuntamiento a
gomezpalatinos con descuento en predial

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El ayuntamiento de Gómez Palacio, a

través de la Tesorería Municipal, invita a
los gomezpalatinos a efectuar el pago del
impuesto predial, con el fin de que
aprovechen lo que resta del mes de
febrero, el descuento del 15 por ciento.

Carlos García González, tesorero
municipal, comentó que la
responsabilidad de los gomezpalatinos
se ha visto reflejada en el pago del
predial, superando la meta establecida
para el mes de enero, por lo que es
importante no dejar de lado esta
obligación, pues este ingreso es
utilizado en obras que ayudan a

mejorar la calidad de vida de los
ciudadanos.

Comentó que, por indicaciones de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, se dispuso que, durante este mes
el beneficio continuará con un 15 por
ciento de descuento en pago del
impuesto predial y que para el mes de
marzo, será de un 10 por ciento.

Carlos García comentó que las
ventanillas de pago ubicadas al
interior de la Presidencia, están
abiertas de 8 de la mañana a 4 de la
tarde de lunes a viernes, teniendo
también disponibles los módulos de
pago de la Dirección de Tránsito y

Vialidad, ubicado sobre el bulevar José
Rebollo Acosta #560, colonia Armando
del Castillo y en las oficinas de
Parquímetros, en calle Independencia
#420 oriente, en el mismo horario,
mientras que los sábados estarán en
un horario de 9:00 a 13:00 horas.

Finalmente, dijo que se tiene activo
el pago electrónico ingresando a la
página oficial del Ayuntamiento,
w w w. g o m e z p a l a c i o . g o b . m x ,
seleccionando la Sección de Predial,
donde lo único que se debe de tener a
la mano es la clave catastral del predio
a pagar y con ello se podrá realizar el
trámite sin ninguna complicación.
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La compañía PsicoEducARTE
presenta este sábado la puesta en
escena "Importa madre su salud"

Otros de los objetivos que
tiene está obra de teatro es
hacer conciencia de la
importancia de la terapia
psicológica como una
oportunidad para crecer y
enfrentar la vida de manera
más sana

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO 

La compañía PsicoEducARTE
presentará este sábado la puesta en

escena "Importa madre su salud",
escrita y dirigida por Joel Simental, la
cual te hará reír, pero sobre todo
reflexionar acerca de los trastornos
mentales sobre la salud como
depresión, hipocóndria, esquizofrenia,
conducta alimentaria, entre otras.

"La Compañía PsicoEducARTE un
grupo de profesionales de la salud
mental y de personas interesadas en
llevar a la sociedad, temas de salud
mental basados en la teoría de cada
padecimiento que se personifican en
las obras que presentamos, con la
finalidad de que conozcan las
enfermedades mentales", así lo
expresó el director de esta compañía.

Otros de los objetivos que tiene está
obra de teatro es hacer conciencia de
la importancia de la terapia
psicológica como una oportunidad
para crecer y enfrentar la vida de
manera más sana, así como el respeto
por las personas que padecen
enfermedades mentales.

Esta puesta en escena para
adolescentes y adultos se presenta este
sábado 17 de febrero a las 19:00 horas,
sin costo alguno en la sala de arte
"Dolores del Río", ubicada en calle
Gómez Palacio entre Pasteur y Patoni
la cual también cuenta con
estacionamiento para comodidad de
los asistentes.
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HHaacceenn  ssuu  lluucchhaa

SSee  rreeaaffiirrmmaann  eenn  éélliittee
ddee  ttiirroo  ccoonn  aarrccooEExxiittoossaa  rreeuunniióónn
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ÉÉxxiittoo  yy  ppaassiióónn  eenn  eell   EEssttaattaall
ddee  LLuucchhaass  AAssoocciiaaddaass
Durango se prepara para el
macroregional

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO

En una jornada que quedará
marcada en la historia deportiva de
Durango, se llevó a cabo con un
rotundo éxito la etapa Estatal de
Luchas Asociadas. Este evento no solo
fue una competición para determinar
quiénes serán los representantes del
estado en el Macro Regional de los
Juegos Nacionales CONADE, sino
también un espectáculo lleno de
emoción y aguerridos combates que
mantuvieron a la audiencia al filo de
sus asientos.

Desde las primeras luces del día, el
ambiente en el Gimnasio Alejandro
"Candón" Guzmán fue electrizante. Los
atletas, con determinación y enfoque,
pasaron por el proceso meticuloso de
pesaje y evaluación médica. Cada
luchador llevaba consigo la esperanza
de alcanzar el podio y, más allá, la
oportunidad de representar con
orgullo a Durango en el Macro
Regional, que se llevará a cabo en
Zacatecas del 21 al 24 de marzo.

El público, fiel y apasionado, llenó las
gradas para apoyar a los valientes
deportistas locales. En el colchón, se
vivieron combates intensos,
estratégicos y emocionantes que
reflejaron el arduo entrenamiento y la
dedicación de los participantes. Los

nombres de los clasificados resonaron
en el recinto, destacando tanto en las
categorías masculinas como
femeninas.

En la Escolar Libre U15, figuras como
Ricardo Ramírez, Jonathan Ramos,
Roberto Ramírez, Fernández Gutiérrez,
Jesús Ríos, Daniel Ramos y Jarek Torres
demostraron destrezas
impresionantes. La categoría Cadete
U17 contó con la participación
destacada de Jesús Maurico, Kevin Axel
Díaz, Luis Nafata y Emilio Cardoza.

En la Juvenil Libre U20, se alzaron
como representantes de Durango Jesús
Simental, Dominic Monroe, Luis
Andrés Calderón y Alejandro Acosta.
Del mismo modo, las luchadoras
femeninas brillaron en cada categoría.
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Azul Téllez Pérez, Grecia Picasso, Ashly
Montes Ramírez e Ingrid Marín
Rodríguez dejaron claro su talento en
la Escolar femenil U15. Karla Corona
Ríos, Carolina Reyes y Maleni Meraz
hicieron lo propio en Cadete U17,
mientras que Karina Rodríguez

Romero y Dania Jiménez destacaron en
Juvenil U20.

Con estos resultados, la delegación
duranguense se prepara para
enfrentar el reto del Macro Regional.
Cada atleta lleva consigo la
responsabilidad y el honor de

representar a Durango con
determinación y valentía. Respaldados
por el Instituto Estatal del Deporte y el
apoyo incondicional de la comunidad,
los luchadores duranguenses están
listos para dejar una marca imborrable
en la competencia regional.
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JUEGOS NACIONALES 

DDuurraannggoo  ssee  pprreeppaarraa  ppaarraa  bbrriillllaarr  eenn
llooss  mmaaccrroorreeggiioonnaalleess  CCoonnaaddee  22002244
ccoonn  sseeddeess  yy  ffeecchhaass  ccoonnffiirrmmaaddaass

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.
En una jornada trascendental para el

deporte duranguense, el Museo
Francisco Villa en Durango fue testigo
de la Segunda Reunión Macro Regional
y Regional, donde se delinearon las
sedes y fechas para los Macro
Regionales CONADE 2024. El director
del Instituto de Cultura Física y
Deporte del Estado de Durango, César
Omar Cárdenas Reyes, dio la
bienvenida a los directores del deporte
de los estados participantes y confirmó
a Durango como la sede del Macro
Regional de Ajedrez.

Cárdenas Reyes, en su discurso de
apertura, expresó con entusiasmo: "Es
un honor dar la bienvenida a los
distinguidos directores del deporte de
cada estado. Su compromiso con el
desarrollo deportivo de nuestras
entidades es fundamental. Juntos,
trabajaremos por un futuro lleno de
logros y bienestar para todos. ¡De
parte del gobernador Esteban Villegas
Villarreal, sean bienvenidos a
Durango!", concluyó.

La reunión contó con la participación
de representantes de los estados que
conforman la Macro Región “A”: Baja
California, Chihuahua, Coahuila, Baja

California Sur, Tamaulipas, Nuevo
León, Sinaloa, San Luis Potosí, Sonora,
Zacatecas y Durango. El objetivo
primordial fue definir el calendario de
competencias de los Macro Regionales,
logrando acuerdos satisfactorios en la
mayoría de las disciplinas.

Durango, reconocido por su
compromiso con el deporte y su
capacidad para organizar eventos de
calidad, se prepara para recibir a atletas
de todo el país en el Macro Regional de
Ajedrez. Este evento será una
oportunidad única para que la entidad
demuestre su capacidad organizativa y
promueva la práctica de esta disciplina
entre la comunidad local.

En sus palabras, César Omar
Cárdenas destacó la importancia de la
colaboración entre los estados para
fomentar el desarrollo deportivo. "Su
compromiso con el desarrollo
deportivo de nuestras entidades es
fundamental", señaló, reflejando el
espíritu de colaboración que impulsa
estos eventos.

Durante la reunión, se anunciaron las
sedes y fechas de los Macro
Regionales, marcando hitos en el
camino hacia los Juegos Nacionales
CONADE 2024. Algunas de las
disciplinas y sedes confirmadas son:

- **Taekwondo Región 1:** Tijuana,
Baja California, del 8 al 11 de marzo.

- **Ajedrez:** Durango, Durango, del
11 al 14 de abril.

- **Boxeo:** Monterrey, Nuevo León,
del 19 al 25 de marzo.

- **Fútbol Asociación:** Tijuana, Baja
California, del 28 al 31 de marzo.

- **Atletismo:** Culiacán, Sinaloa, del
28 de abril al 04 de mayo.

Estas fechas marcan el compromiso
y la preparación de Durango para
albergar eventos de alto calibre,
consolidándose como un referente en
la organización de competiciones
deportivas a nivel nacional.

La participación de Durango en los
Macro Regionales CONADE 2024 será
una oportunidad para que los atletas
locales demuestren su talento y
dedicación en diversas disciplinas. Este
evento no solo destaca el papel
fundamental del estado en el ámbito
deportivo, sino que también impulsa
la participación activa de la comunidad
en actividades que promueven un
estilo de vida saludable y la superación
personal.

Con un equipo multidisciplinario y el
respaldo del gobierno estatal, Durango
se proyecta como anfitrión de eventos
deportivos de gran relevancia.
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JUEGOS NACIONALES 
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TIRO CON ARCO

AAlleejjaannddrraa  VVaalleenncciiaa  yy  MMaattííaass
GGrraannddee  ssee  rreeaaffiirrmmaann  eenn  éélliittee
ddee  ttiirroo  ccoonn  aarrccoo  mmeexxiiccaannoo

Agencias 
En un emocionante episodio de la

búsqueda de la gloria olímpica en el tiro
con arco, los arqueros mexicanos
Alejandra Valencia Trujillo y Matías
Grande Kalionchiz dejaron una huella
imborrable durante la tercera etapa del
Selectivo Nacional rumbo a los Juegos
Olímpicos París 2024. Este evento, que
tuvo lugar en las instalaciones del Centro
Nacional de Desarrollo de Talentos
Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR),
fue un escenario donde la destreza y la
determinación alcanzaron su máxima
expresión.

Alejandra Valencia Trujillo, una
figura icónica en el tiro con arco,
demostró su supremacía al liderar la
categoría femenil con una puntuación
extraordinaria de 205 puntos. Su
actuación magistral no solo consolida
su posición como medallista olímpica
y mundial, sino que también inspira a

nuevas generaciones de arqueras.
Ángela Ruiz Rosales, con 201 puntos,
y Ana Paula Vázquez Flores, quien
superó una lesión en el hombro, con
126 puntos, se sumaron al podio,
mostrando la diversidad de talento y
resiliencia en el equipo femenil.

En la rama varonil, Matías Grande
Kalionchiz, quien ya aseguró plaza
olímpica para México en los Juegos
Panamericanos Santiago 2023, dejó su
marca con una asombrosa puntuación
de 231 puntos. Su destacada actuación
no solo consolida su estatus como una
promesa en ascenso, sino que también
genera expectativas para su
participación en París 2024. Carlos
Rojas López y Bruno Martínez Wing
ocuparon la segunda y tercera
posición, respectivamente, resaltando
la competitividad en la categoría
varonil.

El enfrentamiento de 16 arqueros

más destacados del país, ocho por
rama, en el CNAR fue una exhibición
de habilidades y dedicación. Sin
embargo, solo 12 avanzaron a la
última fase del control interno, que se
llevará a cabo del 5 al 10 de marzo.
Este periodo será crucial para definir a
los seis titulares que tendrán el honor
de representar a México en las
competiciones internacionales más
destacadas del año.

Entre los arqueros que no avanzaron
a la siguiente fase se encuentran
Cristina Villalón, Mariana Salas, Caleb
Urbina y Yamil Flores. Estos arqueros,
aunque no avanzaron en esta ocasión,
han contribuido al crecimiento y la
competitividad del tiro con arco en
México.

El tiro con arco mexicano, con
medallistas olímpicos como Aída
Román Arroyo, Luis Álvarez Murillo y
Mariana Avitia Martínez, continúa
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forjando su camino hacia París 2024.
La última etapa del selectivo nacional
será un escenario donde la tensión y la

emoción se fusionarán para definir el
equipo que buscará el podio olímpico.
En este viaje, los arqueros no solo

lanzan flechas, sino que también
trazan el destino de una nación que
celebra la excelencia deportiva.
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Ya están aquí las diputaciones
federales por Morena

La coalición Sigamos Haciendo
Historia ya ha presentado sus 300
candidaturas preseleccionadas para
diputaciones federales

Luego de detenidos análisis políticos
y estadísticos por parte de la coalición
“Sigamos Haciendo Historia”
conformada por el Partido Verde
Ecologista de México (PVEM), el
Partido del Trabajo (PT) y Movimiento
de Regeneración Nacional  (MORENA),
se ha llegado a la conclusión por medio
de encuestas y estrategia electoral la
presentación de los y las candidatas
para competir por los 300 distritos de
mayoría relativa, con el objetivo de
lograr la mayoría calificada en las
Cámaras del Congreso del Unión y
concretar el “Plan C”.

Para registrarse ante la autoridad
electoral las personas preseleccionadas
deberán cumplir estrictamente el
proceso de cada partido político de
acuerdo con el siglado que les
corresponda. Las y los candidatos
preseleccionados deberán ser
convocados oportunamente por las
dirigencias de los partidos para los
detalles del registro.

Según la coalición aquí van los
candidatos y las candidatas de la
patria, quienes acompañarán a la
actual candidata a la presidencia de
México Claudia Sheinbaum Pardo,
parta impulsar las reformas que
consolidarán el segundo piso de la
cuarta transformación que afirman,
impedirán el regreso al pasado de
privilegios, abusos y corrupción.

Claudia Sheinbaum registrará este domingo
oficialmente su candidatura ante el INE

Claudia Sheinbaum, candidata de
Movimiento Regeneración Nacional
(Morena), indicó que este domingo
oficializará su candidatura a la
Presidencia de México ante el Instituto
Nacional Electoral (INE).

La aspirante se registrará ante el
organismo autónomo como la
candidata de la alianza que conforman
también los Partidos del Trabajo (PT) y
el Verde Ecologista de México (PVEM)
rumbo a las elecciones del 2 de junio.

A través de un mensaje en sus redes
sociales, la exjefa de Gobierno de
Ciudad de México exaltó que el
“movimiento de transformación”,
como lo ha definido el presidente
Andrés Manuel López Obrador, es
heredero de la lucha de mujeres
“valientes e incansables”.

Entre ellas, citó a la defensora de
derechos humanos Rosario Ibarra de
Piedra, a quien acompañó en su lucha,
según relató, y que en 1982 fue la
primera mujer en registrarse como
candidata a la Presidencia de México.

“Cuarenta y dos años después, en un
momento histórico que vive nuestro

país, este domingo formalizaremos
nuestra candidatura a la presidencia

de la República por los partidos,
Morena, PT y Verde. ¡Nos vemos el
domingo!”, enfatizó.

El registro formal de la candidatura
de Sheinbaum ya había sido
confirmado por la consejera presidenta
del INE, Guadalupe Taddei, al igual que
del candidato del opositor Movimiento
Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez,
quien acudirá el próximo 22 de febrero.

Se espera que la opositora Xóchitl
Gálvez, quien representa a la alianza
Frente y Corazón por México
conformada por los partidos Acción
Nacional (PAN), Revolucionario
Institucional (PRI) y de la Revolución
Democrática (PRD), haga lo propio el
martes 20 de febrero.

México tendrá las elecciones más
grandes de su historia el 2 de junio,
cuando más de 97 millones de
mexicanos están convocados a renovar
20 mil 375 cargos federales, incluida la
Presidencia de la República, los 500
escaños de la Cámara de Diputados y
los 128 del Senado, así como nueve
gobiernos estatales.

Con información de EFE
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Maduro suspende actividades de oficina
de Derechos Humanos de la ONU

Este jueves, Yvan Gil, canciller
anunció la decisión del gobierno de
Nicolás Maduro de “suspender las
actividades de la Oficina del Alto
Comisionado de la ONU para los
Derechos Humanos en el país”,
instalada en 2019 y ordenó la salida de
su personal en 72 horas.

“Esta decisión es tomada debido al
impropio papel que esta institución ha
desarrollado, que lejos de mostrarla
como un ente imparcial, la ha llevado
a convertirse en el bufete particular
del grupo de golpistas y terroristas
que permanentemente se confabulan
contra el país”, afirmó el funcionario.

El régimen de Nicolás Maduro
“solicita que el personal adscrito a esta

oficina abandone el país en las
siguientes 72 horas hasta tanto
rectifiquen públicamente ante la
comunidad internacional su actitud
colonialista, abusiva y violadora de la
Carta de las Naciones Unidas”,
amenazó.

Oficina pidió liberación de presos
políticos y fin de las torturas

La Oficina Técnica de Asesoría del
Alto Comisionado de las Naciones
Unidas para los Derechos Humanos se
instaló en Venezuela en 2019, cuando
Michelle Bachelet ocupaba esa
posición. Antes de dejar el cargo, la
expresidenta chilena dijo que veía
progresos en materia de derechos
humanos en Venezuela, pero que aún

quedaba “mucho por hacer”.
Su sucesor Volker Türk visitó

Venezuela en enero de 2023, cuando se
acordó que la oficina seguiría
operando por dos años más. Durante
su estancia animó a las autoridades a
liberar a todas las personas detenidas
arbitrariamente e insistió en tomar
medidas para poner fin a las torturas.

El comisionado se reunió entonces
con diversos sectores de la sociedad
civil, así como con autoridades del
gobierno, y atendió denuncias sobre
ejecuciones extrajudiciales. Asimismo,
señaló que hubo restricciones para
acceder a algunos centros de
detención en el país.

Con información de Índice Político 


